



# まがたま

一人一人が輝く学校・地域と共に歩む学校

令和5年 5月29日  
豊玉中学校だより

No. 2

[E-mail] [shimura.osamu@nerima-ky.ed.jp](mailto:shimura.osamu@nerima-ky.ed.jp)

[URL] <http://www.toyotama-j.nerima-ky.ed.jp>

5月8日（月）に新型コロナウイルスの感染症法上の位置付けが季節性インフルエンザと同様の5類に移行されました。学校においても様々な制限が緩和され、教室での話し合い活動、会話をしながらの給食など、コロナ以前の生活が戻りつつあります。しかし、ウイルスがなくなるわけでもなく、感染症の脅威がなくなるわけでもありません。今後も引き続き適切な感染症対策を講じながら、生徒にとってより有意義な教育活動を展開してまいりますので、ご理解、ご協力をお願いします。

さて、5月に入り初夏を感じるような日が増えてきました。そのような中6月3日（土）に実施される運動会に向けての取組が本格化しています。そこで、先日行った全校朝礼において私から以下のような話をしました。

今日は「自分次第」というお話をします。

私は幼い頃からこのような体型で、水泳は得意、球技はそこそこでしたが短距離、長距離問わず走ることや山登りが苦手でした。特に走るのが遅く毎年運動会の徒競走では最下位、ゴール前で拍手をもらうのが恥ずかしく感じていました。また、とある体育の授業で100m走のタイムを計ったときのこと、全力で走りましたが22秒もかかり、先生から「真面目に走っていない。」と言われ、3回も4回も計測を行ったこともあり。ますます運動が嫌いになっていきました。さらに、中学2年生の運動会では、天候が危ぶまれていたため先へ先へとプログラムを早めて実施することになりました。そのとき事件が起きました。自分が徒競走でゴールする前に次のレースがスタートしたのです。完全に運動会なんてなくなってしまえばいいと運動会自体が大嫌いになりました。しかし、中学3年生になり体育の先生が変わり、「応援団にならないか。」という誘いを受けました。運動会は嫌いでしたが、わざわざ誘ってもらったことで応援団に入ることにしました。大きな声を出して応援し、「慶野の声よく聞こえたぞ。ありがとう。」などとクラスメイトから声をかけられ、応援団になってよかったと思いました。それと同時に「運動会の競技はだめだけど自分にもできることがあるんだ。」と気付くことができました。そして高等学校でも応援団を続けてやりました。そんな中嫌いだった運動会が楽しく思えるようになっていったのです。自分のできることを精一杯行い、全力を出し切ることが気持ちのよいことなんだとわかったのです。

（ 中 略 ）

生徒の皆さんの中にも「速く走れない、走るの苦手」という人や「ダンスも上手に踊れない」という人がいると思います。しかし、速く走れなくても上手に踊れなくても誰もが「精一杯力の限りを尽くすこと」はできます。また精一杯頑張っている人を責める人は誰一人いません。初めから「つまらない」と決めつけてしまえば「つまらない行事」になります。「精一杯力の限りを尽くして楽しもう！」と思えば「楽しく、思い出深い行事」になるはず。運動会楽しく、素晴らしい行事にし、成功させるのは皆さん一人一人の思いにかかっています。「自分次第」で結果が変わってくるのです。けがや熱中症に気を付け、ぜひ練習から全力で頑張ってください。

<全校朝礼校長講話 一部省略>

豊玉中学校では生徒が中心となり、生徒一人一人が考え、話し合い、行事を進めていっています。決して教員主導の「やらされている行事」ではなく、主体的に目標をもって「自分たちの手で作り上げる行事」となることを期待しています。今年度は保護者観戦の人数制限や種目の制限のない運動会になります。たくさんの皆様のご来場をお待ちしております。

## ☆☆ 運動会実行委員の紹介 ☆☆ (敬称略)

生徒主体の運動会にするため、実行委員が練習や準備、運営の中心となって取り組んでいます。

|     | A 組                             | B 組 | C 組 |
|-----|---------------------------------|-----|-----|
| 3 年 | 個人情報保護のため、ホームページでは個人名を掲載していません。 |     |     |
| 2 年 |                                 |     |     |
| 1 年 |                                 |     |     |

実行委員長：3-C男子 副委員長：3-B男子

## ◇◇ 生徒会朝礼 ◇◇

5月15日(月)に生徒会本部主催による生徒会朝礼を実施しました。整列から司会進行、内容まで生徒会本部役員が考え、話し合って運営しています。今回は令和5年度第1回ということもあり、生徒会長の話や学校生活の注意事項などを発表しました。

生徒会朝礼の最後に令和5年度前期の専門委員会認証式も実施されました。一人一人に認証状を手渡し、「よろしくお願いします。」と声をかけました。これから「生徒の生徒による生徒のための豊玉中学校」となるよう、生徒会本部が中心となり、各専門委員会と連携し、生徒が主体的に取り組むことで、生徒会活動がさらに活発になることを期待しています。



<生徒会長の話>

令和5年度前期の生徒会本部役員と各専門委員長を紹介します。(敬称略)

|         |       |
|---------|-------|
| 生徒会長    | 3-C男子 |
| 生徒会副会長  | 3-A男子 |
| 生徒会本部役員 | 3-B男子 |
|         | 2-B女子 |
|         | 2-C女子 |
| 3年学級委員長 | 3-A女子 |
| 1年学級委員長 | 1-C男子 |
| 整美委員長   | 3-A女子 |
| 図書委員長   | 3-A女子 |

個人情報保護のため、ホームページでは個人名を掲載していません。

|         |       |
|---------|-------|
| 2年学級委員長 | 2-C女子 |
| 衛生委員長   | 3-C女子 |
| 放送委員長   | 3-A男子 |



<各専門委員長>

## 新型コロナウイルス感染症の5類移行における出席停止の扱いについて

新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行したことに伴う学校保健安全法施行規則の一部改正に伴い、出席停止の扱いにつきましては、インフルエンザ等の学校感染症の出席停止基準に則った対応となります。今までは、練馬区ガイドラインに則り、コロナウイルス感染防止の観点から「感染予防や感染不安による登校の自粛等の措置については出席停止とする。」という扱いで対応してきましたが、5類移行後は原則欠席という扱いになります。

なお、インフルエンザおよび新型コロナウイルスに罹った場合の出席停止期間は、次のようになっています。あらためてご確認ください。

例 インフルエンザ 発症後5日かつ解熱後2日を経過するまで

新型コロナウイルス 発症後5日かつ症状が軽快した後1日を経過するまで

(無症状の場合は検体を採取した日から5日を経過するまで)

【留意事項】同居家族が感染していたとしても、生徒が感染していなければ出席停止の扱いにはなりません。ただし、「医療機関でコロナに感染している疑いがある。」と診断された場合は、状況を確認した上で、学校長判断となります。以前の「濃厚接触者は出席停止」という対応にはなりませんのでご注意ください。なお、発熱や咽頭痛、疾患による咳等の症状ある場合は、風邪や体調不良ということですから欠席をされてかまいません。体調回復を第一に考えてください。

## 運動会について

6月3日(土)に運動会を開催いたします。今年度は地域の皆様にも公開をし、生徒の活動の様子を参観いただき、教育活動へのご理解を賜りたいと考えています。なお、ご来校の際には東門(通用門)先の「地域の皆様の受付」にて、町会名やご所属とお名前のご記入をお願いしております。そこで、来校者バッジをお渡しします。(お帰りの際に西門で回収します)ご協力をよろしくお願いいたします。

【運動会の参観の混雑予想について】

久々の制限のない形での実施となることもあり、来校者が大幅に増えて混雑が予想されます。受付時にお待ちいただくことが起こるかもしれません。また参観場所が限られている関係もあり、「よく見えない」という状況があるかもしれません。生徒の行動面や安全面の観点から、現状以上の参観場所の確保が難しい状況です。ご理解ください。

## 6月の行事予定

| 日  | 曜 | 学校行事・生徒活動等                       | 日  | 曜 | 学校行事・生徒活動等                     |
|----|---|----------------------------------|----|---|--------------------------------|
| 2  | 金 | 運動会前日準備                          | 16 | 金 | 避難訓練<br>中央委員会<br>学力向上のための調査(1) |
| 3  | 土 | 運動会                              | 19 | 月 | 生徒会朝礼                          |
| 5  | 月 | 振替休業日                            | 21 | 水 | 定期考査 I                         |
| 6  | 火 | 運動会予備日<br>安全指導                   | 22 | 木 | 定期考査 I                         |
| 9  | 金 | 尿検査二次予備<br>漢字検定<br>学力向上のための調査(2) | 23 | 金 | 定期考査 I                         |
| 10 | 土 | 土曜授業・学校公開日<br>進路学習会(生徒・保護者)      | 26 | 月 | 学年朝礼(3)                        |
| 12 | 月 | 全校朝礼<br>専門委員会                    | 27 | 火 | 学年朝礼(1)<br>オーケストラ鑑賞教室(2)       |
| 13 | 火 | 小学生体験入学                          | 28 | 水 | 学年朝礼(2)                        |
| 15 | 木 | 校区別協議会 I<br>(再登校16:00)           |    |   |                                |

6月は様々な催しが目白押しです。漢字検定や土曜授業、進路学習会。そして13日には小学生の体験入学。15日の校区別協議会では、豊玉小学校と豊玉南小学校の先生方が来校し、本校の授業を参観します。また、21日からは定期考査 I が始まります。中学1年生にとっては初めての定期考査です。一週間前から部活動も原則中止となり、この定期考査に向けて家庭学習の充実を図ります。気を付けなければいけないのは、水・木・金の日程で行われること。直前の土曜日と日曜日の過ごし方がとても重要になります。「まだ先だから大丈夫！」は禁物です。月曜日は、月曜日でやらねばならないことが浮かんでくるものです。前日の火曜日は翌日の学習で手一杯。そのように考えると、日曜日と土曜日は・・・。

皆さんのプランニングと危機管理能力が問われる日程の定期考査ですね。

そのような6月。梅雨入りもあり、気持ちまで萎えてしまいがちですが、今後の予定をしっかりと把握していれば乗り切れます。大事なことは、自ら行動することです。

## 学校選択制のための学校公開

小学6年生の児童および保護者対象に、進学する中学校を選択するための学校公開を行います。

第2土曜日は学校公開が原則であり、今まではその日に参観をしていただきましたが、その日は小学生も登校ということを受け、今年度は6月13日の体験入学の時間帯13時30分から体験入学終了時まで、小学6年生の保護者の参観ができるようにします。また、6月15日は小学校も給食後下校となりますので、13時30分から14時30分の1時間のみ、小学6年生と保護者の皆様に授業を公開します。豊玉小学校と豊玉南小学校の先生方と一緒に授業参観となります。